



► En la imagen, el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu, aparece descansando en silla de playa junto al presidente estadounidense Donald Trump.

El detalle del video con IA de Trump sobre Gaza: “Donald viene a liberarte”

El Presidente estadounidense compartió un video generado con inteligencia artificial que muestra un futuro ficticio del enclave asediado por la guerra, pero convertido en un destino de lujo, donde aparece su nombre en rascacielos, su cara en estatuas doradas y Benjamin Netanyahu tomando cócteles.

Marta Quinteros

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, compartió este miércoles un video generado por inteligencia artificial en el que muestra su visión del futuro de la Franja de Gaza. El video, de 33 segundos, que el mandatario compartió en su plataforma de redes sociales Truth Social, comienza con una escena de Gaza en ruinas, mostrando la inscripción “Gaza 2025” en verde, seguida de “¿Qué sigue?” en rojo, blanco y azul.

Las grúas y las obras de construcción dominan el horizonte antes de que, finalmente, aparezcan palmeras y rascacielos con yates amarrados en la bahía. Luego se muestra a niños mirando hacia arriba mientras billetes de dólar caen del cielo. Se ve al multimillonario tecnológico Elon Musk disfrutando de hummus en una playa en el nuevo destino turístico y bailando bajo una lluvia de dólares estadounidenses. También se ve a un niño sosteniendo un globo dorado

con la cara de Trump.

En el video también se ve a Trump bailando en una discoteca con una mujer, mientras que en la entrada de un rascacielos se puede leer la inscripción “Trump Gaza” de forma destacada. También se muestra una enorme estatua dorada de Trump. E incongruentemente, el video muestra bailarinas de danza del vientre con barba y en bikini.

Musk también aparece en varios clips con billetes de dólar cayendo del cielo mientras se ven Teslas circulando por las calles. El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, aparece descansando en una tumbona junto a Trump, ambos bebiendo cócteles cerca de una piscina vestidos solo con calzoncillos, con un visible letrero que dice “Trump Gaza” en el fondo.

Se escucha una canción que dice: “Donald viene a liberarte, trae la luz para que todos la vean, no más túneles, no más miedo, Trump Gaza finalmente está aquí. Trump Gaza brilla, futuro dorado, una luz completamente nueva, fiesta y baile, el trato está he-

cho, Trump Gaza número uno”.

Después de que el Presidente, de 78 años, compartiera el video, enfrentó una reacción violenta en su plataforma de redes sociales. Un usuario de Truth Social escribió: “No podría ser un mayor partidario del presidente Trump, pero este video en particular es de muy mal gusto. ¡De muy mal gusto, en verdad!”. Otro escribió: “Odio esto. Amo a nuestro Presidente, pero esto es horrible”.

“Esto es un recordatorio de que en las últimas semanas Trump ha dicho repetidamente que Estados Unidos ‘será dueño de Gaza’ y ha dicho que sus 2 millones de residentes serán reubicados”, tuiteó el miércoles por la mañana la cuenta Republicans Against Trump X.

Varios comentarios destacados en la publicación de Trump en Facebook decían “Gaza es para los palestinos”, mientras que un autodenominado seguidor de MAGA dijo que está en desacuerdo con el Presidente “por primera vez” por su “burla y desprecio” hacia los desplazados de la región.

Al compartir una captura de pantalla de las bailarinas de danza del vientre con barba, el periodista Yashar Ali tuiteó: “¡Trump Gaza me parece bastante woke!”.

Por otro lado, el video parece haber sido especialmente mal recibido entre los partidarios cristianos de Trump, con varios comen-

tarios haciendo referencia a la idolatría de la estatua dorada y otros lamentando una escena que muestra a Trump en un club nocturno solo con una mujer vestida de bailarina mientras una multitud observa.

“Solo uno merece la gloria y el honor, señor Presidente”, escribió otro usuario. “La estatua es un símbolo del anticristo, por favor humíllese ante Dios. Jesús es el rey y solo Él”. Otros usuarios calificaron el video de “enfermo” y “inmundo”.

No quedó claro de inmediato quién había hecho el video, aunque ya había sido compartido en línea por otras cuentas no relacionadas con la Casa Blanca. Trump lo compartió sin hacer comentarios.

El plan de Trump para Gaza

A principios de febrero Trump sorprendió al mundo cuando, durante una conferencia de prensa conjunta con el premier Netanyahu en la Casa Blanca, anunció su plan de asumir la propiedad estadounidense de Gaza y desplazar permanentemente a la mayoría de sus residentes. La propuesta provocó oleadas de ira en todo el mundo árabe, al tiempo que algunos líderes israelíes elogiaban la idea.

La Franja de Gaza “ha sido un símbolo de



muerte y destrucción durante muchas décadas y ha sido muy perjudicial para la gente que vive cerca de ella y para quienes viven allí”, explicó el presidente, que luego se refirió a ella como la potencial “Riviera de Medio Oriente”.

La idea ha sido rechazada vehementemente por el mundo árabe y otras naciones, que dicen que equivale a una limpieza étnica. Fue rechazado por el presidente palestino Mahmoud Abbas, así como por los líderes de Egipto, Jordania y Arabia Saudita. La Autoridad Palestina ha calificado esa propuesta de “grave violación del derecho internacional”.

Mientras que la ministra de Asuntos Exteriores de la Autoridad Palestina, Varsen Aghabekian Shaheen, dijo a principios de este mes: “Ya hemos intentado el desplazamiento antes, y no volverá a suceder”, en referencia a los cientos de miles de palestinos desplazados durante la guerra árabe-israelí que condujo a la creación de Israel en 1948.

Ante las reacciones negativas, Trump aparentemente dio marcha atrás y afirmó que Estados Unidos no pagaría la reconstrucción ni enviaría tropas. Nadie parece tener una idea clara de cómo funcionaría realmente el plan, indica el portal Axios.

Incluso miembros de la administración Trump admiten que es poco probable que

el plan de reconstrucción del Presidente se implemente en el corto plazo, incluso sin los obstáculos geopolíticos que tendría que superar. El enviado de la Casa Blanca para Oriente Medio, Steve Witkoff, dijo al portal Axios el mes pasado que la reconstrucción de Gaza podría llevar entre 10 y 15 años.

Una encuesta de CNN realizada por teléfono y en línea a mediados de febrero concluyó que la propuesta de Gaza sin derecho de retorno para los palestinos era la acción o propuesta de Trump menos popular sobre la que se preguntó. Solo el 13% de los estadounidenses encuestados la calificó como “algo bueno”, mientras que el 58% la describió como “algo malo”.

El plan árabe para Gaza

En Riad, el viernes pasado (anterior a la cumbre de la Liga Árabe a realizarse el próximo 4 de marzo), los líderes de los estados del Golfo, Egipto y Jordania discutieron un plan para reconstruir el enclave en tres etapas y para gobernarlo sin Hamas ni la Autoridad Palestina.

Fueron invitados por el príncipe heredero saudita Mohammed bin Salman a formular una contrapropuesta al plan del presidente Trump, para tomar el control de la Franja de Gaza y trasladar a dos millones de gazatíes fuera del enclave.

Los líderes árabes están buscando una posición común sobre el financiamiento de la reconstrucción, estimada en 53 mil millones de dólares por el Banco Mundial, y la futura gobernanza de la Franja de Gaza. Su propuesta se presentará en El Cairo el 4 de marzo, en una cumbre de emergencia de los países de la Liga Árabe.

El viernes, los líderes árabes discutieron un plan elaborado por Egipto.

El plan, revelado por el diario emiratí The National, prevé tres fases que se extenderían durante tres a cinco años, comenzando con zonas seguras para reubicar temporalmente a los desplazados y despejar los escombros. La segunda fase implicaría la reconstrucción, con la organización de una conferencia internacional que reúna a donantes internacionales.

Un proceso político destinado a una solución de dos Estados se relanzaría en la tercera fase. Aunque el rechazo de Netanyahu a un Estado palestino dificulta la implementación del plan: todos los planes económicos anteriores para Gaza fracasaron tras ser reprimidos por Israel, que bloqueó la franja durante años, y por los militantes de Hamas, que fueron ampliamente acusados de corrupción, explica el diario británico

► El fuego consume casas dañadas, en medio de un alto el fuego entre Hamas e Israel, visto desde el lado israelí, el 24 de febrero de 2025.

The Guardian.

Pero la propuesta egipcia, en cambio, responde a la exigencia de Israel de que ni Hamas ni la Autoridad Palestina desempeñen ningún papel en la gobernanza. Hamas ha declarado en el pasado que está dispuesto a ceder la gobernanza del enclave, pero se niega a desarmarse.

Con todo ello, el gobierno de Trump parece dispuesto a considerar una contrapropuesta árabe. En su gira por Oriente Medio a mediados de febrero, el secretario de Estado norteamericano, Marco Rubio, dijo que Estados Unidos estaba abierto a propuestas alternativas de los países árabes.

Y el viernes pasado, el Presidente estadounidense, Donald Trump, confirmó esta inflexión, al tiempo que elogiaba los méritos de su propio plan. “Creo que ese es el plan que realmente funciona. Pero no lo voy a forzar. Simplemente voy a sentarme y recomendarlo”, dijo en una entrevista con Fox News Radio. ●